

# Elternabend im Kindergarten Martin Luther

**Wolfenbüttel.** „Fit für die Schule?“ Diese Frage stellen sich weniger die angehenden Abc-Schützen, dafür aber ihre Eltern, wissen Anita Schanz-Lorefice, Leiterin des Martin-Luther-Kindergartens an der Ludwig-Richter-Straße und ihr Erzieherinnenteam. Um über die Vorbereitung der Kinder bereits im Kindergarten zu unterrichten und die Angst vor der Schulzeit zu nehmen, hatten sie zu einem Elternabend eingeladen.

Im Rahmen einer Plenumsitzung und anschließenden Gruppengesprächen beschäftigten sich die Eltern mit den Arbeitsmethoden der Erzieherinnen. Mit dabei waren auch Lehrkräfte von den Schulen Am Geitelplatz und der Cranachstraße, um über das zu informieren, was auf die Kleinen mit dem sogenannten „Ernst des Lebens“ zukommt.

Spielend lernen, so Schanz-Lorefice, sei das Ziel im Kindergartenalter. Dabei gehe es nicht um die Aufbereitung von Themen in verschiedenen Fächern wie später an der Schule, sondern vielmehr darum, Wissen ganzheitlich zu vermitteln. „Zur Schulfähigkeit gehören auch die soziale und emotionale Reife“, betont die Leiterin des Kindergartens. In der

Gruppe müsse der eine oder andere eben auch mal zurückstecken und sich anpassen. In vielen Gesprächen mit den Eltern, auch beim Bringen und Abholen der Kinder, werde die Entwicklung der Schützlinge besprochen.

Welchen Effekt das Lernen in der Gruppe hat, zeigt auch das Beispiel Ernährung. Erzieherin Lydia Lubosch gab Tipps zum vollwertigen Snack für die Schulpause und berichtete von den Erfahrungen aus dem Kindergartenalltag.

So greift auch mal jener Spröß-

ling, der zu Hause keinen Quark isst, zur Verblüffung seiner Eltern in der Gruppe zum Quarkbrot, nachdem er die verpönte Speise gemeinsam mit anderen Kindern zubereitet hat – mit Kräutern aus dem kindergarteneigenen Beet: „Das schmeckt dann ganz anders.“

Anita Schanz-Lorefice wertet die Veranstaltung, die zum erstenmal in dieser Form stattfand, als Erfolg: „Wir waren erstaunt über die große Resonanz.“ Als Haupteffekt des Abends sei beabsichtigt, erst einmal die Ängste vor der Schule abzubauen – bei den Eltern. ml



Elternabend-Thema Sachunterricht: Informationen über Heuschrecken an lebenden Objekten. Fotos: Lenz

2003